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Aujourd’hui s’est tenue la
cérémonie d’ouverture de la 26e
édition de la plus grande
simulation francophone des
institutions européennes au
monde. Une réunion simple, mais
essentielle pour enfin placer des
visages sur des noms après
presque un an de préparation. 
La SPECQUE a su s’imposer
depuis 1998 comme une
expérience réunissant la
jeunesse francophone autour
d’une expérience non seulement
académique, mais aussi
humaine. Elle a, une fois de plus,
repris vie à travers ses
participants dans le prestigieux
cadre de l’université de Laval, à
Québec !

Chacun des membres du CA a
su livrer des mots sincères et
réconfortants à partager aux
primo-specquois.  

Le dépassement et la confiance
en soi ont notamment été mis à
l’honneur dans le discours du
chargé de l’académique, M.
Simon Pugin.

Les invités de La Specque
Grâce au travail du pôle
partenariats, dirigé par Hülya
Geçim, quatre invités ont partagé
ce moment avec nous. 
Entre autre, M. Yu Cheng Wang,
représentant du Ministère des
relations internationales et de la
francophonie du Québec,  M.
Olivier Dufour, consul adjoint de
France au Quebec),  Mme
Charlotte EVRARD, représentante
de la Délégation générale
Wallonie-Bruxelles au Québec, 

et Mme. Helga Pritz, consule
générale de Hongrie au Québec,
étaient présents.

Les remerciements du CA 
Le Conseil d’administration  nous
a offert une cérémonie
émouvante, inspirante et pleine
d’espoir pour les jours à venir. 

Merci à cette belle équipe qui n’a
pas failli devant les obstacles
d’une telle organisation, prenant
chacun leurs responsabilités à
cœur.     

Ouverture de la
cérémonie 2024
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La SPECQUE on y vient d’abord
pour l’expérience puis on y

revient pour les gens 

Sandrine Coté, co-présidente et
secrétaire générale 

Et effectivement, c’est avant tout
un « groupe de pote » qui
compose le conseil
d’administration (CA) de l’édition
2024. 

Lola Toumi neyen
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   Avec un fort engagement pour la justice
sociale, les droits des travailleurs et la
protection des minorités, M. Arnaud Schaeffer,
président du parti The Left,  se concentre sur
des thèmes classiques de gauche. En effet,
Schaeffer et son groupe restent critiques
envers les textes des commissaires,
notamment en matière de migration. Ils
craignent que ces textes favorisent un
système ultra-libéral. Pour Schaeffer, les
thèmes sociaux de gauche sont centraux : « Il
s'agit principalement des droits des
travailleurs, des minorités et aussi de la
protection de l'environnement ». Il y voit la
nécessité de réformes pour une Europe plus
juste et inclusive. Il mentionne explicitement la
réforme du système d'asile et de migration : «
Concrètement, on va se battre pour une
véritable réforme du système d'asile et de
migration, afin de prendre en compte les
droits des réfugiés, qui sont des êtres humains
comme les Européens et qui ne devraient pas
avoir moins de droits ».

   Schaeffer explique que leur stratégie
consiste à promouvoir des idées progressistes,
indépendamment de leur origine : « Des
alliances peuvent bien sûr être conclues avec
toutes les forces qui se disent progressistes,
humanistes ou féministes et qui veulent aller
de l'avant plutôt que de reculer ». Les partis qui
s'opposent à ces valeurs sont clairement
rejetés par son groupe.

   Thierry Vadnais-Lapierre, président du groupe
S&D (Social et Démocrates) a accepté de
répondre dans l’après-midi aux questions
introductives concernant la semaine de débat
à venir. Le parti politique qui défend des valeurs
de liberté d’expression, de justice sociale mais
aussi d’équité est fier des deux textes écrits par
ses rapporteur.se.s. Un travail de construction
avec les autres groupes et leur ligne de
directives choisie pour cette semaine. Le S&D va
adopter une attitude d’ouverture, “une gauche
souriante et de la bonne entente qui va toujours
être posée et réfléchie”, comme le dit Thierry
Vadnais-Lapierre. Le S&D peut s’ouvrir à des
négociations d’alliance avec des groupes
comme Renew, le PPE ou encore les Verts sur le
texte traitant des transports, au vu de leurs
bases communes. Au contraire le groupe ID, qui
eux détiennent une position radicalement
opposée à eux, Thierry Vadnais-Lapierre dit “je
les invite justement au débat, à venir nous
parler, à négocier parce que c’est ça qui fait
notre démocratie qui la renforce, c’est la
discussion et la négociation”. 

   Pour terminer, le parti du S&D remercie tous les
européen.ne.s d’avoir voté pour eux aux
dernières européennes “vous avez fait élire un
groupe qui défend l’Europe, la construction
européenne, vous êtes assurés d’avoir des gens
qui vont être des adultes dans la pièce et qui
vont faire régner l’ordre et une sérénité dans les
débats”, conclut-il lors de cette interview. 

Thierry Vadnais-Lapierre, Président S&DArnaud Schaeffer, Président The Left

Eva EustacheCharlotte Groß-Hohnacker
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« Protection de l’environnement et
protection des droits fondamentaux »
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   « Protection de l’environnement et protection
des droits fondamentaux », ce sont les premiers
mots de Mme. Laura Raineri, présidente du
groupe des VERTS.

   Cela fait plusieurs mois que le groupe des Verts
se prépare afin d’aborder au mieux cette
semaine : « l’organisation c’est clairement la clef
et on a une bonne base d’organisation. »  Ouvert
aux discussions avec d’autres partis, le groupe
des Verts est prêt à faire des compromis tout en
restant ferme sur leurs valeurs essentielles : « Tout
dépend de la différence ou du niveau de
différence de l’opinion. Quoiqu’il en soit, leur
détermination à protéger les intérêts et les droits
des citoyens, ainsi que l'environnement est
indéniable ! »  

Laura Raineri, présidente des VERTS Jacob Lavoie, président Renew

Durant l’après-midi, M. Jacob Lavoie, président
du groupe politique Renew, nous a accordé
quelques instants pour répondre à nos questions.
Renew est un parti présent pour “défendre l’état
de droit, les droits fondamentaux et de plus en
plus la défense de notre continent”, paroles
recueillies auprès de Jacob Lavoie. Son parti est
prêt à débattre, à négocier et à trouver les
meilleurs compromis possibles. Au sujet des trois
textes, Renew y voit des sujets très importants
qui,  les uns comme les autres, prennent de la
place et il y aura matière à modifier et à
débattre. 

   Renew espère pouvoir aboutir sur une majorité
au sein du Parlement, et si celle-ci n’est pas
possible, ils chercheront le compromis avec les
autres partis. 

  Le président du parti conclut son interview en
s'adressant aux citoyen.ne.s : “Croyez en ces
institutions, croyez en notre pouvoir en tant que
Parlement européen d’améliorer les législations
et réformer le système quand le système ne
fonctionne pas bien et aussi la défense de vos
droits et libertés”. 

Eva EustacheLéa Filleul
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Laura Raineri, Présidente des
groupes des Verts
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M. Gwenegan De Mayer, président du parti de
la CRE   (Conservateurs et Réformistes
Européens) assurait ce matin que ses députés
sont parés à proposer des changements
constructifs sur des textes jugés “très à
gauche”. A la lecture des textes,  il constate
différents aspects discutables :
l’élargissement de l’immigration, l’imposition
de formes d’éducation à l’intérieur des foyers
et la construction d’une sorte de maillage
ferroviaire unique européen sont autant de
notions “dont il faudra discuter”. Il rappelle
que la droite a remporté les élections
européennes récentes. “Il faut écouter la
mouvance politique pour laquelle une partie
de la population européenne a voté”. D’après
lui, “les citoyens ont compris que la gauche ne
les mènerait à rien si ce n’est la pauvreté et la
décadence.”
Les collaborations et compromis vont être
nécessaires lors de cette semaine de débats.
Il invite les partis à discuter avec eux pour  
trouver des amendements. La CRE s’est d’ores
et déjà faite approcher par d’autres partis..
Toutefois, il explique que “ça va être très
compliqué de discuter avec les
communistes”. Il pense que les compromis
seront difficiles à établir, sachant qu’ils sont
de plus en plus opposés.

   Mme. Anne-Laure Vandersmissen, présidente du
Parti Populaire Européen (PPE), a une vision claire :
« Nous nous sommes concertés avec mes
députés pour avoir une ligne de parti claire et
cohérente ».  Elle se montre critique à l'égard des
rapports des différentes commissions. «
Malheureusement les rapports m'ont laissé un
petit peu sur ma faim, je ne suis pas très
convaincue par ces textes parce qu'ils sont
visiblement très à gauche », remarque-t-elle.
Elle souligne l'ouverture du PPE aux négociations
et aux partenariats avec divers groupes
politiques, qu'ils soient de gauche, centristes ou
de droite. « L'objectif est de négocier avec tous
ceux qui souhaitent collaborer avec le PPE. Nous
n'excluons aucun parti à l'avance » .
   Vandersmissen a déclaré que le PPE allie
solidarité, protection des citoyens et compétitivité,
et qu'il est essentiel de maintenir cet équilibre. Elle
souhaite davantage de moyens de transport sans
contrainte pour les citoyens, avec un accent
particulier sur le développement du transport
ferroviaire et une souveraineté des États
membres en matière d'éducation et de violence.
En ce qui concerne la politique d'asile, le PPE, sous
la direction de Vandersmissen, adopte une ligne
clairement conservatrice : « Dans la commission
LIBE, nous souhaitons à nouveau protéger les
citoyens et veiller à ce que la criminalité aux
frontières diminue drastiquement. (…) Il faut que
les personnes qui ont besoin d'aide puissent la
recevoir mais en toute légalité. C'est à dire que les
conditions doivent être claires, précises et doivent
être respectées ».

Anne-Laure Vandersmissen, 
présidente des PPE

Charlotte Groß-Hohnacker

Gwenegan De Mayer, 
président de la CRE

Alexis Mercier

26e édition



PERSPECQUETIVE
Lundi 29 juillet 2024 N° 1 Québec

Mme. Joséphine Cauwe, présidente du parti de ID (Identité et Démocratie) affirmait ce
matin être motivée avec son parti pour défendre leur place, faire respecter la
souveraineté tout en négociant avec tout le monde. Elle reconnaît le travail qui a été
réalisé par les commissaires et les rapporteurs. Néanmoins, beaucoup de points sont à
rediscuter puisqu’ils ne sont pas “acceptables”. Madame Cauwe entend, avec son parti,
favoriser la souveraineté des Etats-membres, la défendre “corps et âme” puisqu’elle est
selon elle primordiale. Le groupe d’ID souhaite empêcher qu’un trou financier se creuse.
Pour se faire, une stratégie a été mise en place. Toutefois, la cheffe d’ID n’a pas voulu nous
détailler cette dernière, attestant qu’elle “se profilera rapidement”. Une stratégie qui
s’avère peut-être déjà perceptible. En effet, Madame Cauwe a fait part qu’une entente
avec la CRE sur plusieurs points serait possible.

Joséphine Cauwe, présidente d’ID

Léa Filleul et Alexis Mercier
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Il n’y a pas de texte trop clivant,
 il n’y a que des député.e.s trop

borné.e.s

Quel rôle allez-vous devoir jouer
dans les discussions ?

Notre rôle est évidemment celui
d’organiser la parole, les débats ,et
de veiller à ce que tout le monde
ait un temps de parole équitable et
la possibilité d’exprimer ses
opinions et idées dans un cadre
sain.

Avez-vous craintes que des textes
soient trop clivants et que des
débats soient bloqués ?

Nous pensons qu’il n’y a pas de
texte trop clivant, il n’y a que des
député.e.s trop borné.e.s. Nous
sommes certains que les
député.e.s sauront permettre aux
textes d’être convenablement
étudiés et développés et que les
discussions seront fertiles.

Quels sont les principes qui vous
tiennent à cœur dans
l’organisation de ces séances ?

Avant tout un principe de partage
et d’ouverture, toutes les opinions
doivent trouver leurs places dans
les débats.

Ce sont les co-président.e.s de l’Assemblée Plénière : Joséphine
Violette et Éric Laverdure. Leur rôle consistera à organiser les
débats parlementaires dans le respect du règlement (temps de
parole, langage...) et à cadrer les échanges afin de permettre
d’avancer. 

28 Juillet 2024, la veille de la première Plénière.

Comment envisagez vous la semaine de débat à venir ?

Cette semaine va être intéressante et très dense. Il y a
beaucoup de choses à traiter et nous avons hâte que cela
commence ! Il n’y a pas de doute que les débats seront riches
et que nous pourrons avancer sur différents sujets.

Joséphine Violette, 
co-présidente

Eric Laverdure, 
co-président

Diane Masson
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Si vous étiez Renew Europe et
souhaitiez renverser la
présidence Hongroise du
Conseil, avec quel pays vous
joigneriez vous ?

a. Chypre, pour les stations
balnéaires et le rapprochement
avec la Turquie.

b. Malte, pour les impôts et
l'héritage des hospitaliers.

c.  Pologne, ils sont déjà prévus
en 2025 de toute façon !

d. Royaume-Uni, pour vivre dans
le passé ?

Jouez aux devinettes dans Perspecquetive, et
qui sait, peut-être que vous en apprendrez un
peu sur la SPECQUE...

Vous êtes un.e député.e du
groupe Conservateurs et
Réformistes européens, un.e
collègue de La Gauche vous
propose une alliance sur un
texte, que dites-vous ?

a. Je ne dialogue pas avec le
fascisme, je le combat.

b. Le mur de Berlin n’est pas
tombé pour que je doive faire
avec des soviétiques !

c. Si on peut être d’accord
contre Renew et le PPE, alors
peut-être...

d. Cela va être compliqué de
discuter avec des communistes.
  

Vrai ou Faux ? 

Le Groenland a déjà pleinement
fait partie d’une communauté
européenne
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Le Specqtacle

Laquelle de ces fêtes nationales
n’est pas célébrée en Lituanie ?

a. L’indépendance vis-à-vis de
la Russie de 1918

b. Le couronnement du roi
Mindaugas de 1253

c. L’indépendance vis-à-vis de
l’URSS de 1990

d. L’adoption de la Constitution
de 1875

réponses dans le prochain numéro

Quelle organisation, Etat ou association - qui concerne de
près ou de loin la SPECQUE - est représenté par ce drapeau ?
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